

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

60 PERIODO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES

UNIDAS, NUEVA YORK

18 DE SEPTIEMBRE DE 2005

SEÑOR PRESIDENTE:

LE EXPRESAMOS NUESTRAS FELICITACIONES POR SU ELECCION PARA CONDUCIR LOS TRABAJOS DE ESTE PERIODO DE SESIONES, DESEANDOLE EXITO EN EL CUMPLIMIENTO DE SU MANDATO.

ASIMISMO RECONOCEMOS A SU EXCELENCIA, SEÑOR JEAN PING, POR LABOR DESARROLLADA DURANTE SU GESTION EN LA COORDINACION Y PREPARACION DE LOS TRABAJOS DE LA ASAMBLEA GENERAL, Y EN ESPECIAL POR LA CELEBRACION DE AMPLIAS CONSULTAS SOBRE EL PROCESO DE REFORMA DE LA ORGANIZACION Y PARA EL EXAMEN DEL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DEL MILENIO.

HACEMOS EXTENSIVO NUESTRO RECONOCIMIENTO AL SEÑOR SECRETARIO GENERAL, KOFI ANNAN, POR SU DEDICACION AL FRENTE DE LA ORGANIZACION.

SEÑOR PRESIDENTE:

ATRAVESAMOS POR MOMENTOS CRUCIALES PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA ORGANIZACIÓN, RAZON POR LA CUAL, DESEO REAFIRMAR AQUÍ EL COMPROMISO DE MI GOBIERNO DE PARTICIPAR EN FORMA CONSISTENTE EN LA BUSQUEDA DE SOLUCIONES CONJUNTAS A LOS DESAFIOS QUE ENFRENTAN NUESTRAS NACIONES.

EL ANIVERSARIO QUE CELEBRAMOS HOY, NOS DEBE INDUCIR A VALORAR EL TRABAJO PASADO DE NUESTRA ORGANIZACIÓN, PERO SOBRE TODO A VISUALIZAR EL TRABAJO FUTURO. EN ESE SENTIDO, DESEAMOS HACER NUESTRAS LAS REFLEXIONES DEL SECRETARIO GENERAL DE QUE LAS AMENAZAS GLOBALES A LA PAZ, LA SEGURIDAD Y EL DESARROLLO, SOLO PUEDEN ENCARARSE CON MAYOR EFICIENCIA DESDE UNA PERSPECTIVA GLOBAL A TRAVES DE ACCIONES COLECTIVAS, LEGITIMADAS EN UN ACUERDO GENERAL QUE RESULTE DE UN DIALOGO INCLUYENTE, EN RESPETO AL PRINCIPIO DE LA IGUALDAD SOBERANA DE LOS ESTADOS.

ES IMPOSIBLE CONSIDERAR UNA RENOVACION DE LAS NACIONES UNIDAS SIN QUE EXISTA UN RECONOCIMIENTO COLECTIVO DE LOS PRINCIPIOS Y PROPOSITOS QUE SUSTENTAN Y HAN DADO VIDA A LA ORGANIZACION. EN TAL VIRTUD, HEMOS VENIDO A



REAFIRMAR NUESTRA ADHESION A LOS MISMOS Y A EXHORTAR A TODOS LOS ESTADOS A QUE NOS MANTENGAMOS UNIDOS ALREDEDOR DE ESTOS FINES.

SEÑOR PRESIDENTE:

EL HISTORICO PROCESO DE EL SALVADOR HA DEMOSTRADO QUE NO PUEDE EXISTIR PAZ DURADERA SIN DESARROLLO Y RESPETO DE LOS DERECHOS HUMANOS.

MI ADMINISTRACION ESTA HACIENDO TODOS LOS ESFUERZOS PARA MANTENER UNA FORMA DE GOBERNAR CON SENTIDO HUMANO, CERCA DE LA GENTE Y DE SUS EXPECTATIVAS, CENTRALIZANDO NUESTRA GESTION EN EL DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL. NUESTRA CONDICION DE PAIS EN DESARROLLO NOS ENCIERRA, NO OBSTANTE, EN MEDIO DE CIERTAS LIMITANTES EN CUANTO A RECURSOS NATURALES, TECNICOS Y FINANCIEROS, QUE EN OCASIONES SE VE AGRAVADA POR FENOMENOS NATURALES Y OTROS FACTORES NO CONTROLABLES, COMO EL INCREMENTO PROGRESIVO DE LOS PRECIOS DEL PETROLEO.

DURANTE LA ASAMBLEA GENERAL DEL AÑO PASADO, PLANTEAMOS LA NECESIDAD DE BUSCAR SOLUCIONES AL IMPACTO DE LOS PRECIOS DEL PETROLEO EN LAS ECONOMIAS. DESDE ENTONCES HASTA EL MOMENTO HEMOS VENIDO VIENDO CON GRAN PREOCUPACION, QUE LOS PRECIOS DE LOS HIDROCARBUROS, LEJOS DE REDUCIRSE O ESTABILIZARSE, SE HAN INCREMENTADO EN UNA FORMA DESORBITANTE COMO NUNCA ANTES SE HABIA EXPERIMENTADO, LO CUAL NO SOLO AFECTA NUESTROS ESFUERZOS DE DESARROLLO, DEBIDO AL ALTO COSTO DE LA FACTURA PETROLERA QUE NOS INDUCE A DESVIAR FONDOS QUE PUDIERAN SER UTILIZADOS PARA PROYECTOS DE BENEFICIO SOCIAL, SINO QUE ADEMAS SE VUELVE EN UNA SERIA AMENAZA PARA LA ESTABILIDAD SOCIAL Y POLITICA Y LA SEGURIDAD HUMANA, PRINCIPALMENTE DE LOS PAISES EN DESARROLLO Y MENOS ADELANTADOS.

CREEMOS FERVIENTEMENTE, QUE LAS NACIONES UNIDAS DEBEN EXAMINAR ESTA PROBLEMÁTICA CON LA SERIEDAD Y LA RESPONSABILIDAD DEL CASO, A FIN DE ENCONTRAR SOLUCIONES CONJUNTAS Y SOLIDARIAS QUE PERMITAN PALIAR LA CRISIS QUE NOS ENCONTRAMOS ENFRENTANDO. PROponGO QUE EL PROGRAMA DE LAS NACIONES UNIDAS PARA EL DESARROLLO HAGA UN ESTUDIO SOBRE EL IMPACTO DEL INCREMENTO DE LOS PRECIOS DEL PETROLEO EN LA CONSECUCION DE LOS OBJETIVOS DEL MILENIO Y EN LOS ESFUERZOS GLOBALES DE DESARROLLO NACIONAL.

POR OTRA PARTE, EL GOBIERNO DE EL SALVADOR REITERA LA IMPORTANCIA DE QUE SE EVALUE LA SITUACION DE LOS PAISES DE RENTA MEDIA, QUIENES POR SU MISMA CONDICION DE DESARROLLO RELATIVO SON EXCLUIDOS DE LA ASISTENCIA Y LA COOPERACION INTERNACIONAL, POR LO QUE CONSIDERAMOS IMPORTANTE ESTABLECER LAS DIFERENCIAS Y ASIMETRIAS QUE EXISTEN ENTRE REGIONES Y PAISES.



PARA NUESTRO GOBIERNO, EL MANTENIMIENTO DE LA COOPERACION INTERNACIONAL TECNICA, FINANCIERA Y TECNOLOGICA Y ESPECIALMENTE EL ALIVIO Y CANJE DE LA DEUDA POR PROGRAMAS SOCIALES, PRINCIPALMENTE EN EDUCACION Y SALUD, CONSTITUYEN ELEMENTOS COMPLEMENTARIOS A NUESTRO EMPEÑO PARA CUMPLIR LOS OBJETIVOS DEL MILENIO.

LA COOPERACION SUR-SUR SE HA CONVERTIDO EN UN INSTRUMENTO VALIOSO PARA CONTRIBUIR AL DESARROLLO, QUE HEMOS DESTACADO DURANTE LA SEGUNDA CUMBRE DEL SUR EN DOHA, QATAR. A TRAVES DE ESTA, LOGRAREMOS POTENCIAR LAS CAPACIDADES A NIVEL NACIONAL Y PODREMOS BENEFICIARNOS NO SOLO DE LA TRANSFERENCIA DE CONOCIMIENTOS, SINO TAMBIEN DE NUEVAS INICIATIVAS DE COOPERACION.

TAMBIEN ES IMPORTANTE RECONOCER QUE DEBE POTENCIARSE LA COOPERACIÓN NORTE-SUR, DESDE UNA PERSPECTIVA DE GENERACION DE OPORTUNIDADES, PARTICULARMENTE MEDIANTE LA CREACION DE UNA ALIANZA MUNDIAL PARA EL DESARROLLO, TAL COMO LO PROPONE EL SECRETARIO GENERAL, QUE PERMITA LOGRAR UN CRECIMIENTO ECONOMICO Y BIENESTAR SOCIAL SOSTENIDO DENTRO DE UN ENFOQUE DE BENEFICIO MUTUO.

EN ESA PERSPECTIVA, DESEO DESTACAR LA IMPORTANCIA QUE TIENE PARA LOS PAÍSES EN DESARROLLO, LA EXISTENCIA DE UN SISTEMA DE COMERCIO MULTILATERAL, JUSTO Y EQUITATIVO, BASADO EN NORMAS PREVISIBLES Y NO DISCRIMINATORIAS, QUE SEA CONSECUENTE CON LOS PRINCIPIOS DEL LIBRE COMERCIO Y LAS OPORTUNIDADES DE LA GLOBALIZACION, A FIN DE QUE NUESTROS PAISES PUEDAN APROVECHAR Y POTENCIAR EL DESARROLLO.

TAMBIEN REAFIRMAMOS EL PAPEL FUNDAMENTAL QUE DESEMPEÑAN LOS FONDOS Y PROGRAMAS DE LAS NACIONES UNIDAS, EN LA EJECUCION DE LOS PROGRAMAS NACIONALES DE DESARROLLO Y EN LOS ESFUERZOS POR ALCANZAR LAS METAS DEL MILENIO. EN ESE SENTIDO, DESEAMOS HACER ENFASIS EN LA LABOR DESEMPEÑADA POR EL EQUIPO DE LAS NACIONES UNIDAS A TRAVES DEL PNUD EN EL SALVADOR, EL CUAL NOS CONTINUA ACOMPAÑANDO EN LA CONSOLIDACION DE LA DEMOCRACIA Y EN LA PROMOCION DEL DESARROLLO. LA CONTRIBUCION DE LAS NACIONES UNIDAS Y DE SUS FONDOS Y PROGRAMAS, SIGUE SIENDO INDISPENSABLE PARA MI PAIS, COMO COMPLEMENTO A LOS ESFUERZOS NACIONALES.

SEÑOR PRESIDENTE:

EL SALVADOR ESTA COMPROMETIDO EN ALCANZAR LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO QUE TRAZAMOS PARA EL AÑO 2015. PARA ELLO, NOS HEMOS ADHERIDO A LA



BUSQUEDA DE NUEVOS MECANISMOS DE FINANCIAMIENTO PARA PROGRAMAS FOCALIZADOS EN EL COMBATE A LA POBREZA Y OTROS DESAFIOS DE CARACTER SOCIAL.

CON ESTA VISION, EN EL SALVADOR HEMOS LANZADO EL PROGRAMA “OPORTUNIDADES”, DESTINADO A ELEVAR LA CALIDAD DE VIDA DE MILES DE FAMILIAS SALVADOREÑAS QUE VIVEN EN POBREZA, O EN EXTREMA POBREZA, QUE CONTIENE CINCO COMPONENTES BASICOS:

- 1- EL PROGRAMA RED SOLIDARIA, QUE COMBATIRÁ LA POBREZA Y EXTREMA POBREZA DE FORMA FRONTAL.
- 2- EL PROGRAMA DE MICRO CRÉDITOS PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LAS MICRO Y PEQUEÑAS EMPRESAS, QUE FOMENTARÁ Y APOYARÁ EL DESARROLLO DE NUEVAS FUENTES DE INGRESOS A TRAVÉS DEL AUTO EMPLEO.
- 3- EL FOSALUD, QUE INCLUYE EL ESTABLECIMIENTO DE UN IMPUESTO AL TABACO, ALCOHOL Y ARMAS DE FUEGO, CUYOS RECURSOS SERAN UTILIZADOS PARA PROVEER UNA COBERTURA MAS AMPLIA DE LOS SERVICIOS DE SALUD.
- 4- EL PROGRAMA PRESIDENCIAL JÓVENES, QUE YA HA COMENZADO A GENERAR ESPACIOS DE PARTICIPACION PARA INCORPORAR A LA JUVENTUD AL PROCESO DE DESARROLLO.
5. EL PROGRAMA CONÉCTATE, QUE CONSTRUIRÁ UN MODELO DE EDUCACIÓN PÚBLICA QUE COLOQUE LA TECNOLOGÍA Y LA INFORMACIÓN AL ALCANCE DE NUESTROS ESTUDIANTES.

CON MUCHA ESPERANZA QUIERO DECIR QUE EL SALVADOR ES UNO DE LOS POCOS PAÍSES QUE SE ENCAMINAN A CUMPLIR LA MAYOR PARTE DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO (ODM).

SOLO COMO EJEMPLO QUIERO CITAR QUE EN NUESTRO PAIS SE HA REDUCIDO LA PROPORCIÓN DE PERSONAS EN POBREZA EXTREMA EN 18 PUNTOS PORCENTUALES ENTRE 1991 Y 2004, PASANDO DE 33% A 15%, CON LO QUE ESTE INDICADOR SE HA REDUCIDO EN MÁS DE LA MITAD, CUMPLIENDO POR ANTICIPADO CON LA META ESTABLECIDA PARA EL AÑO 2015.

LA TASA DE MORTALIDAD INFANTIL (EN MENORES DE UN AÑO) HA EXPERIMENTADO UNA SENSIBLE DISMINUCIÓN DE 45 POR MIL NACIDOS VIVOS EN 1991 A 25 EN 2004, SIGNIFICANDO UNA REDUCCIÓN DE 20 PUNTOS Y HACIENDO NECESARIO UN ESFUERZO ADICIONAL DE 10 PUNTOS, LO CUAL ES MUY FACTIBLE LOGRAR, MÁS AÚN CON LA IMPLEMENTACIÓN DEL PROGRAMA DE RED SOLIDARIA YA QUE UNO DE SUS COMPONENTES VA DIRIGIDO A MEJORAR ESTE INDICADOR.

SEÑOR PRESIDENTE:



MI GOBIERNO CONSIDERA QUE LA PARTICIPACION DE LOS JOVENES EN EL DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL ES UNA PRIORIDAD. INVERTIR EN LA JUVENTUD ES UNO DE NUESTROS MAYORES PROPOSITOS PORQUE EN ELLA SE GENERA UNA FUENTE DE ENERGIA Y CREATIVIDAD, CAPAZ DE MEJORAR NUESTRO ENTORNO Y PROYECTARNOS HACIA EL FUTURO.

CONSECUENTEMENTE, DEBEMOS FOMENTAR Y PROMOVER POLITICAS QUE CONSISTAN EN APOYAR A LOS JOVENES CON PROGRAMAS QUE LES PERMITAN BENEFICIARSE DE LA GLOBALIZACION Y LA DIFUSION DE LAS TECNOLOGIAS DE LA INFORMACION Y LAS COMUNICACIONES.

VEMOS CON BENEPLACITO LA CELEBRACION DE LA PROXIMA CUMBRE MUNDIAL DE LA SOCIEDAD DE LA INFORMACION, A LLEVARSE A CABO EN TUNEZ EN NOVIEMBRE DE 2005, E INSTAMOS A PARTICIPAR ACTIVAMENTE PARA ACORDAR COMPROMISOS CON OBJETIVOS CONCRETOS QUE INCIDAN POSITIVAMENTE EN EL DESARROLLO.

SEÑOR PRESIDENTE:

PARA CIERTOS PAISES LA PANDEMIA DEL VIH/SIDA SE HA CONVERTIDO EN UN TEMA DE SEGURIDAD QUE TRASCIENDE FRONTERAS Y NO RESPETA NACIONALIDADES. LA MAGNITUD DE LA PROPAGACION DE ESTA EPIDEMIA NOS OBLIGA A ENFOCARNOS EN SU PREVENICION, SIN OLVIDARNOS DEL TRATAMIENTO Y EL APOYO A LAS PERSONAS VIVIENDO CON ESTA ENFERMEDAD.

HACEMOS NUESTRAS LAS EXPECTATIVAS PARA HACERLE FRENTE A ESTE FLAGELO Y EN ESTE CONTEXTO, ACOGEREMOS BREVEMENTE EN EL SALVADOR EL TERCER FORO LATINOAMERICANO Y DEL CARIBE, EL CUARTO CONGRESO CENTROAMERICANO DE ITS/VIH/SIDA - (CONCASIDA - 2005) Y EL CUARTO ENCUENTRO CENTROAMERICANO DE PERSONAS VIVIENDO CON VIH/SIDA, CON EL UNICO FIN DE UNIR ESFUERZOS EN LA LUCHA CONTRA EL SIDA Y A LA VEZ TENER LA OPORTUNIDAD PARA EL INTERCAMBIO DE EXPERIENCIAS Y FORTALECER LAS RESPUESTAS NACIONALES PARA HACERLE FRENTE A ESTE PROBLEMA.

EXHORTAMOS A TODA LA COMUNIDAD INTERNACIONAL Y EN ESPECIAL A LOS PAISES DONANTES A CONTINUAR BRINDANDO SU APOYO A LAS LABORES NACIONALES EN LA LUCHA CONTRA EL SIDA, ASI COMO A RESPALDAR LAS INICIATIVAS PARA LA REDUCCION DE LOS COSTOS DE LOS MEDICAMENTOS, LA DISPONIBILIDAD Y ASEQUIBILIDAD DE LOS FARMACOS Y DE LA TECNOLOGIA CONEXA.

MI GOBIERNO ESTA COMPROMETIDO EN APOYAR TODAS LAS MEDIDAS POSIBLES PARA CONTAR CON UNA POBLACION LIBRE DE VIH/SIDA, Y EN ESE SENTIDO ESTAMOS VALORANDO CON INTERES LA INICIATIVA "CONTRIBUCION DE SOLIDARIDAD SOBRE LOS BOLETOS DE AVION", QUE SE ENCUENTRA IMPULSANDO FRANCIA, BRASIL Y ALEMANIA.

SEÑOR PRESIDENTE:



UNO DE LOS TEMAS A LOS CUALES DEBEMOS PONER MAYOR INTERES Y ATENCIÓN ES EL DE LAS MIGRACIONES POR SU IMPACTO EN EL CAMPO ECONÓMICO, SOCIAL Y CULTURAL EN LOS PAÍSES DE ORIGEN, TRANSITO Y DESTINO, ASÍ COMO TAMBIÉN POR LA RESPONSABILIDAD Y OBLIGACIONES QUE TIENEN LOS ESTADOS EN LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS Y LIBERTADES FUNDAMENTALES DE LOS MIGRANTES Y SUS FAMILIARES.

A NUESTRO JUICIO, ESTA TEMÁTICA DEBE VISUALIZARSE Y ABORDARSE BAJO UN ENFOQUE MULTIDIMENSIONAL QUE PERMITA DETERMINAR LAS NECESIDADES DE LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL, REGIONAL Y SUBREGIONAL PARA ADOPTAR Y COORDINAR POLÍTICAS CONJUNTAS SOBRE LA BASE DEL APOORTE DE LAS MIGRACIONES AL DESARROLLO, ASÍ COMO EN LOS ESFUERZOS DE PREVENCIÓN Y LUCHA CONTRA LA INMIGRACIÓN ILEGAL Y LA TRATA DE SERES HUMANOS.

EN EL SALVADOR SEGUIMOS EMPEÑADOS EN LA BÚSCUDA DE MECANISMOS PARA PROTEGER, RESPETAR Y VELAR POR LOS DERECHOS HUMANOS DE NUESTROS MIGRANTES FUERA DE NUESTRAS FRONTERAS, ASÍ COMO DE LOS MIGRANTES EN TRANSITO POR NUESTRO TERRITORIO.

DESDE ESA PERSPECTIVA ME COMPLACE REAFIRMAR EL INTERÉS DE NUESTRO GOBIERNO DE PARTICIPAR ACTIVAMENTE EN EL DIALOGO DE ALTO NIVEL SOBRE LA MIGRACIÓN INTERNACIONAL Y EL DESARROLLO, EN EL AÑO 2006.

SEÑOR PRESIDENTE:

DESDE LA FECHA EN QUE FIRMAMOS LOS ACUERDOS DE PAZ EN 1992, EL SALVADOR HA MOSTRADO ANTE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL SU VOLUNTAD POLÍTICA DE RESPALDAR DIFERENTES PROPUESTAS ORIENTADAS A FORTALECER Y CONSOLIDAR LA CONVIVENCIA PACÍFICA ENTRE LAS NACIONES.

EN ESA PERSPECTIVA, EL SALVADOR, PAÍS IMPULSOR DEL PROGRAMA MUNDIAL DE CULTURA DE PAZ, APOYA LA INICIATIVA DE ESPAÑA Y DE TURQUÍA PARA QUE SE INTEGRE UN "GRUPO DE REFLEXIÓN DE ALTO NIVEL" EN EL MARCO DE LA CREACIÓN DE LA "ALIANZA DE CIVILIZACIONES", MANIFESTANDO LA DISPOSICIÓN DE PARTICIPAR EN LA MESA CULTURAL DE ESTE GRUPO.

OTRO TEMA DE INTERÉS PARA EL SALVADOR QUE CONSIDERAMOS SE DEBE POTENCIAR AUN MÁS EN LAS NACIONES UNIDAS, LO CONSTITUYE EL PROBLEMA DE LA DELINCUENCIA TRANSNACIONAL, QUE SE ENCUENTRA INTIMAMENTE VINCULADA A UNA SERIE DE GRAVES DELITOS QUE ATENTAN SERIAMENTE CONTRA LA SEGURIDAD DE LAS PERSONAS Y SUS BIENES, Y QUE ADEMÁS INCIDEN EN LA CORRUPCIÓN, MINAN LA MORAL DE LOS PUEBLOS Y AFECTAN NEGATIVAMENTE NUESTROS ESFUERZOS HACIA EL DESARROLLO.



CONSIDERAMOS QUE UNA DE LAS MEDIDAS QUE SE DEBEN TOMAR PARA COMBATIR COLECTIVAMENTE DE MANERA MAS EFICAZ Y EFECTIVA LA DELINCUENCIA TRANSNACIONAL, SERIA FORTALECIENDO LA CAPACIDAD DE LA OFICINA DE LAS NACIONES UNIDAS CONTRA LA DROGA Y EL DELITO.

EN CUANTO AL SISTEMA DE PROTECCION DE LOS DERECHOS HUMANOS, COINCIDIMOS EN LA NECESIDAD DE FORTALECERLO, EN ESPECIAL MEDIANTE LAS INICIATIVAS PARA MEJORAR LA CAPACIDAD Y EL FUNCIONAMIENTO DE LA COMISION DE DERECHOS HUMANOS Y LA OFICINA DEL ALTO COMISIONADO DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LOS DERECHOS HUMANOS, DEBIENDO DE ESTABLECERSE UN MECANISMO OBJETIVO, TRANSPARENTE, DESPOLITIZADO Y NO DISCRIMINATORIO EN LA CONSIDERACION DE LOS CASOS ESPECIFICOS DE DERECHOS HUMANOS.

SEÑOR PRESIDENTE,
ANTE LA EXPERIENCIA QUE HAN TENIDO LAS NACIONES UNIDAS, HOY MAS QUE NUNCA HEMOS DE REDOBLAR ESFUERZOS PARA FORTALECER EL SISTEMA DE SEGURIDAD COLECTIVA, TENIENDO EN CUENTA LOS PRINCIPIOS DE LA CARTA Y DEL DERECHO INTERNACIONAL UNIVERSALMENTE RECONOCIDOS.

EN ESE SENTIDO, REITERAMOS NUESTRO CONVENCIMIENTO EN CUANTO AL PAPEL QUE REALIZAN LAS OPERACIONES DE MANTENIMIENTO DE PAZ DE LAS NACIONES UNIDAS. CREEMOS QUE ES IMPORTANTE CONTINUAR EXAMINANDO LA PROPUESTA DE ESTABLECER UNA RESERVA MILITAR Y POLICIAL ESTRATEGICA QUE PERMITA EL DESPLIEGUE RAPIDO PARA HACER FRENTE TANTO A LAS HOSTILIDADES DERIVADAS DE LOS CONFLICTOS COMO PARA EL MANTENIMIENTO DE LA PAZ Y LA SEGURIDAD DESPUES DE LOS CONFLICTOS.

NUESTRA HISTORIA HA DEMOSTRADO CUAN IMPORTANTE ES LA PARTICIPACION DE LA MUJER EN LOS DIFERENTES PROCESOS. DESDE LA PRESIDENCIA DE LA COMISION DE LA CONDICION JURIDICA Y SOCIAL DE LA MUJER, EL SALVADOR ASUME CON SERIEDAD SU RESPONSABILIDAD DE SEGUIR PROMOVRIENDO EL RESPETO, A LA DIGNIDAD Y LA PARTICIPACION DE LA MUJER EN DIFERENTES AMBITOS DE LAS ACTIVIDADES DE LAS NACIONES UNIDAS, INCLUYENDO LAS OPERACIONES DE MANTENIMIENTO DE LA PAZ, LA PROMOCION DEL DESARROLLO SOSTENIBLE Y LA PROTECCION DE LOS DERECHOS HUMANOS.

SEÑOR PRESIDENTE:
EN CUANTO A LA SITUACION EN EL MEDIO ORIENTE, QUEREMOS EXPRESAR NUESTRO RECONOCIMIENTO AL GOBIERNO DE ISRAEL POR LA EJECUCION DEL PLAN DE DESCONEXION, UNA MEDIDA UNILATERAL QUE CONCLUIRA CON EL RETIRO TOTAL DE LA PRESENCIA ISRAELI DE LA FRANJA DE GAZA, CONSTITUYENDO UNA MUESTRA DE VOLUNTAD POLITICA Y DE DESEOS PARA LOGRAR UNA SOLUCION FINAL Y DURADERA AL



CONFLICTO PALESTINO-ISRAELI. ESTIMAMOS QUE ESTA DECISION DEBERIA ESTIMULARSE, OBTENIENDO UNA RESPUESTA POSITIVA DE LA AUTORIDAD PALESTINA EN MATERIA DE SEGURIDAD, ESPECIALMENTE ADOPTANDO MEDIDAS PARA EL CONTROL DE LOS GRUPOS RADICALES QUE GENERAN VIOLENCIA Y TERROR Y QUE CONSTITUYEN UN SERIO OBSTACULO PARA AVANZAR EN EL PROCESO DE PAZ. CONSIDERAMOS QUE LA CONTINUIDAD DE LA ADOPCION DE MEDIDAS QUE GENEREN CONFIANZA MUTUA, CONTRIBUIRIA PARA QUE AMBAS PARTES RETOMEN EL PROCESO DE PAZ CONTENIDO EN LA HOJA DE RUTA.

RESPECTO A LA SITUACION DE IRAK, ABRIGAMOS LA CONFIANZA DE QUE TODAS LAS FUERZAS POLITICAS PARTICIPANTES EN EL PROCESO DE CREACION DE UNA NUEVA INSTITUCIONALIDAD PUEDAN LOGRAR UN ENTENDIMIENTO QUE CONLLEVE AL ESTABLECIMIENTO DE UN ESTADO DE DERECHO BASADO EN UNA DEMOCRACIA REPRESENTATIVA. EN ESE SENTIDO, ESPERAMOS CON EXPECTATIVA LA APROBACION DE LA CONSTITUCION Y DE LAS ELECCIONES QUE ENCAMINARAN AL PUEBLO IRAQUI A GOZAR DE SU PLENA INDEPENDENCIA Y SOBERANIA.

UNO DE LOS TEMAS PENDIENTES DE LA AGENDA INTERNACIONAL QUE NO DEBEMOS DESCONOCER, ES EL RELATIVO A LA SITUACION DE TAIWAN Y SU INTEGRACION EN EL CONCIERTO DE LAS NACIONES. CONSIDERAMOS QUE LAS NACIONES UNIDAS DEBEN EXAMINAR LA CUESTION DE TAIWAN PORQUE REPRESENTA UNA REALIDAD QUE NO PODEMOS SOSLAYAR Y PORQUE ES UNA RESPONSABILIDAD DE LA ORGANIZACION EL TRATAR DE CONTRIBUIR A RESOLVER EL PROBLEMA DE LA REPRESENTACION DEL PUEBLO TAIWANES EN EL PLANO INTERNACIONAL. NO PODEMOS CONTINUAR MANTENIENDO AL PUEBLO TAIWANES EN UNA SITUACION DE AISLAMIENTO Y DE EXCLUSION, PORQUE SE ESTARIAN CONTRADIENDO LOS PRINCIPIOS Y PROPOSITOS QUE RIGEN A LAS NACIONES UNIDAS, POR LO QUE INSTAMOS A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL AQUI REPRESENTADA A QUE INTENTEMOS BUSCAR UNA SOLUCION PRAGMATICA A ESTA CUESTION.

TAMBIEN QUEREMOS EXPRESAR NUESTRA PREOCUPACION POR EL INCREMENTO DE LAS TENSIONES EN EL ESTRECHO DE TAIWAN, EXHORTANDO A LAS PARTES DIRECTAMENTE INVOLUCRADAS A CONTINUAR EL DIALOGO POLITICO PARA ENCONTRAR UNA SOLUCION PACIFICA DEL PROBLEMA.

SEÑOR PRESIDENTE:

RESPECTO AL DESARME Y LA NO PROLIFERACION NUCLEAR, EL SALVADOR SE SUMA EN APOYO A LOS ESFUERZOS QUE MUCHOS ESTADOS ESTAN REALIZANDO PARA QUE SE LOGRE UN COMPROMISO GLOBAL PARA LA ELIMINACION Y NO USO DE LAS ARMAS DE DESTRUCCION EN MASA. LAMENTAMOS Y VEMOS CON PREOCUPACION LA FALTA DE ACUERDOS EN LA CONFERENCIA DE REVISION DEL TRATADO DE NO PROLIFERACION NUCLEAR EN 2005, ESTIMANDO QUE ES IMPORTANTE APOYAR NUEVAS INICIATIVAS EN LA



MATERIA, POR LO QUE RESPALDAMOS FIRMEMENTE LA DECLARACION PRESENTADA A INICIATIVA DE NORUEGA EN ESTA ASAMBLEA GENERAL SOBRE DESARME Y SEGURIDAD.

SEÑOR PRESIDENTE:

EN OTRO ORDEN, DESEO REFERIRME AL TEMA DE LOS DESASTRES NATURALES Y AL ALTO GRADO DE VULNERABILIDAD A QUE TODOS NUESTROS PAÍSES ESTAN EXPUESTOS, TAL COMO LO DEMUESTRAN LOS TRAGICOS ACONTECIMIENTOS SUSCITADOS RECIENTEMENTE EN DIVERSAS REGIONES DEL MUNDO Y ULTIMAMENTE EN LOS ESTADOS UNIDOS, LO CUAL DEBE MOTIVARNOS A REPENSAR Y REVALORAR NUESTROS COMPROMISOS Y DECISIONES CON RESPECTO AL ENTORNO AMBIENTAL EN QUE NOS ENCONTRAMOS.

EN EFECTO, PARA NADIE ES DESCONOCIDO QUE EL MUNDO ACTUAL Y PRINCIPALMENTE LA BIODIVERSIDAD SE ENCUENTRA EN UNA SERIA ENCRUCIJADA Y POR QUE NO DECIRLO ACELERADAMENTE AMENAZADA, DEBIDO A LAS PROPIAS ACCIONES DEL HOMBRE, QUE POR IGNORANCIA, NECESIDAD O INTERESES ECONOMICOS, ESTAN ATENTANDO CONTRA LA MISMA EXISTENCIA DE LA HUMANIDAD AL MODIFICAR EL EQUILIBRIO DE LA NATURALEZA, QUE DE MANERA PARADOJICA NOS ESTA LLEVANDO PAULATINAMENTE A LA AUTODESTRUCCION.

LOS DESVASTADORES FENOMENOS NATURALES DE LOS ULTIMOS AÑOS, NO SE DEBEN PASAR POR ALTO Y ASUMIR ACTITUDES PASIVAS O INDIFERENTES, NI MUCHO MENOS HACER RAZONAMIENTOS BASADOS EN CRITERIOS POLITICOS. DEBEMOS ENCARAR CON LA SERIEDAD DEL CASO NO SOLO LA CAPACIDAD DE PREVENCION Y MITIGACIÓN DE LOS DESASTRES NATURALES, SINO MAS AUN DEBEMOS AFROTAR UNA REALIDAD COMPARTIDA COMO ES LA DEL DETERIORO DE NUESTRO ENTORNO AMBIENTAL, ADOPTANDO MAYORES Y MEJORES MEDIDAS PARA LA PRESERVACION DEL ECOSISTEMA.

DESEO EXPRESAR EN NOMBRE DEL PUEBLO Y GOBIERNO DE EL SALVADOR NUESTRAS MÁS SINCERAS CONDOLENCIAS Y MUESTRAS DE SOLIDARIDAD A TODAS AQUELLAS FAMILIAS QUE HAN PERDIDO A SUS SERES QUERIDOS POR LOS EFECTOS DE ESTE TIPO DE DESASTRES, Y A LA VEZ, EXHORTAR A LA COMUNIDAD DE NACIONES A BRINDAR MAYOR ATENCION AL TEMA AMBIENTAL.

FINALMENTE, SOLO ME QUEDA SEÑALAR QUE NUESTROS PUEBLOS TIENEN LA FIRME CREENCIA Y ESPERANZA DE QUE LAS NACIONES UNIDAS, REPRESENTAN UNA ORGANIZACIÓN QUE TIENE LA LEGITIMIDAD Y LA CAPACIDAD PARA COADYUVAR AL LOGRO DE LA PAZ, LA SEGURIDAD, LA LIBERTAD, EL DESARROLLO SOSTENIBLE Y LA PROMOCION DE LOS DERECHOS HUMANOS. NUESTRO PAPEL COMO JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO ES FORTALECER ESA CREENCIA Y ESPERANZA, DEMOSTRANDO QUE PODEMOS TRABAJAR DE MANERA CONJUNTA Y SOLIDARIA PARA OBTENER RESULTADOS CONCRETOS, EN ARAS DEL BIEN COMUN DE NOSOTROS LOS PUEBLOS DEL MUNDO.



TRANSCRIPCION



MUCHAS GRACIAS.

